

## 2023, nouvelle année record pour le recyclage des déchets de plâtre : une hausse de 8,8% par rapport à 2022

**179 000 tonnes** de déchets de plâtre externes ont été **recyclées en 2023** dans la fabrication de plaques de plâtre, dans un contexte de profonde mutation de l'écosystème. En effet, le lancement opérationnel de la filière de responsabilité élargie des producteurs de produits et matériaux de construction du secteur du bâtiment (REP PMCB) rebat progressivement les cartes de la collecte des déchets de plâtre. Le recyclage poursuit néanmoins une belle progression pour atteindre **29,8% du gisement\***. Ainsi, 1 281 700 tonnes ont été recyclées depuis 2008, année de la signature de la charte de gestion des déchets de plâtre. Le carton des plaques de plâtre est, quant à lui, toujours à 100% issu de matière recyclée.

Jean-Michel Guihaumé, Délégué Général du Syndicat National des Industries du Plâtre, salue l'engagement des industriels qui ont contribué, grâce à l'expérience de la filière acquise depuis plus de 10 ans, à préparer la mise en place de la REP qui bouscule quelque peu les pratiques historiques individuelles installées de longue date. Les permanents du SNIP eux-mêmes s'impliquent dans le Comité Technique Opérationnel de l'organisme coordonnateur agréé de cette REP.

Au-delà des efforts collectifs sur de nombreux fronts, les industriels poursuivent des actions individuelles, par exemple :

- **Placo®** a lancé sa plaque de plâtre Placo® Infinaé 13 qui contient 50% de plâtre recyclé (première mondiale !). En 3 ans Placo® a doublé la quantité de déchets de plâtres recyclés dans ses produits. Par ailleurs, ses sites de production sont directement investis dans la mise en place de la REP.
- **Knauf** propose l'intégralité de sa gamme de plafond acoustique démontable en plâtre Knauf Danoline avec 30% de plâtre recyclé. Sa nouvelle usine de Fos Sur Mer sera dotée de toutes les technologies du groupe Knauf pour l'intégration de gypse recyclé dans la plaque de plâtre.
- **Etex France Building Performance** a mené les projets dans 3 de ses sites industriels afin d'augmenter leurs capacités de recyclage en boucle fermée. Les Pregyplaques BA13 contiennent désormais 15% de matière recyclée post consommateur.

Les industriels du plâtre restent mobilisés sur le déploiement de la REP PMCB qui va se poursuivre, avec des enjeux économiques lourds de conséquences dans un contexte de crise de la construction.

\* Gisement de 600 kt selon l'ADEME (Etude de préfiguration de la filière REP Produits et Matériaux de Construction du secteur du Bâtiment – Mars 2021)

### ***A propos du Syndicat National des Industries du Plâtre (SNIP)***

Le SNIP est le syndicat professionnel, créé en 1966, pour représenter la filière plâtre française. Il réunit les industriels produisant et commercialisant en France ce matériau et ses produits dérivés : Ateliers Sedap, Etex BPF, Fassa Bortolo, Gypex, Isolava, Knauf, Placo®, Pladur, Plâtres Vieujot, Semin.

Pour en savoir plus :

Web : [www.lesindustriesduplatre.org](http://www.lesindustriesduplatre.org)

Twitter : @IndustriePlatre

LinkedIn : Les Industries du Plâtre